

# Sistemas Diferentes Pisotean Derechos Humanos en Casi Todo el Mundo: Al

## En Algunos Países la Tortura ha Sido Casi Institucionalizada

Por CARLOS VELASCO M.

Los derechos humanos son pisoteados en casi todo el mundo bajo sistemas políticos diferentes, advirtió ayer Amnistía Internacional, organismo que además se manifestó por que la tortura sea evitada, incluso en los movimientos de liberación nacional y anti-gubernamentales en América Latina.

En conferencia de prensa, Martha Fernández, representante de Amnistía Internacional, sección mexicana, manifestó lo anterior, y agregó que en algunos países, la tortura ha sido institucionalizada, práctica que compromete a militares, carceleros, jueces, abogados, médicos, periodistas y otros, que condenan la tortura, ya sea por su silencio acerca de la misma o por su participación activa en ella.

Secciones Nacionales, socios y patrocinadores de AI, participan activamente

en la Campaña por la Abolición de la Tortura. "Su contribución, a menudo consiste en acción urgente, a favor de una persona conocida por nombre, de quien se teme que sea víctima de éstas, y cuyo caso requiera de respuesta inmediata y mundial de protesta".

La AI, subrayó, apoya la redacción de códigos de ética profesional para médicos, abogados, policías y otros funcionarios legistas, cuyo trabajo pueda involucrarlos en la tortura. "Estos códigos son elaborados por agrupaciones de profesionales y cuerpos internacionales, como la Organización Internacional de la Salud, el Consejo de Europa y las Naciones Unidas".

La representante de Amnistía Internacional solicitó que las organizaciones de profesionales y de trabajadores, tanto nacionales co-

mo a nivel mundial, se unan a AI para pedir por sus colegas que se encuentran bajo amenaza de ser victimados. "Maestros, sindicalistas y trabajadores en organismos religiosos hacen uso de sus capacidades especiales para evitar que los derechos humanos se continúen pisoteando".

### ARGENTINA, SINONIMO DE TORTURA

Amnistía Internacional afirmó que el ejemplo más claro de lo que puede ser la denigración de los derechos humanos, es Argentina, país donde existen 2,665 casos de personas que se conoce su desaparición. "Nuestra agrupación presentó esta lista a la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos de la OEA, que a su vez, en los próximos dos días enviará una comisión investigadora a esa nación".

Recalcó que se tienen detalles de varios centenares de otras desapariciones. "Por lo que se considera que éstas son atribuibles a razones políticas, perpetradas por agentes del gobierno de Jorge Rafael Videla". Indicó asimismo que las organizaciones de Derechos Humanos en Argentina calculan que el número de desaparecidos por motivos políticos podría alcanzar ... 15,000.

"Además de los ciudadanos argentinos, que han

desaparecido, la lista de AI incluye los nombres de personas de otros 28 países que igualmente fueron secuestradas, entre los que se citan: Alemania Federal, Cuba, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Hungría, Italia, Japón, Siria, Suecia, Uruguay, Venezuela y Yugoslavia".

Puntualizó que el integrante más joven que AI tiene en su lista de desaparecidos, "es un bebé de 20 días de nacido, secuestrado junto con su madre, en julio de 1976". Explicó que la mamá del niño posteriormente reapareció pero ha perdido el rastro de su hijo; y el más anciano, de 81 años de edad, que desapareció en marzo de 1978.

Aseveró que la Junta Militar Argentina, frente a todas estas situaciones ha pretendido asumir actitud de "no responsabilidad", ante estas violaciones. "Nada más lejos de la verdad. Hace tres años que este gobierno militar recibe denuncias tanto de argentinos como de extranjeros, que han padecido sus métodos".

Por otra parte, se dijo que ayer, al mediodía, en la sede de la Asociación de Corresponsales Extranjeros en México, nueve peruanos iniciaron una huelga de hambre, en solidaridad con el pueblo de Perú, "que desde hace tiempo sufre las vejaciones de un gobierno opresor".